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КОРПОРАТИВНАЯ ГАЗЕТА

СОБЫТИЯ

Комплекс «Россия — 
моя история»

У «Парка Победы» открыли многофунк-
циональный выставочный комплекс «Рос-
сия — моя история». По планам в здании, 
в том числе на постоянной основе, разме-
стятся экспозиции «Рюриковичи», «Рома-
новы», «От великих потрясений к великой 
Победе» и «Новое время». В преддверии 
открытия комплекса сотрудниками Южного 
эксплуатационного района и Цеха по ремон-
ту оборудования СПб ГУП «Ленсвет» была 
проведена оперативная работа по замене 
светотехнического оборудования на Бассей-
ной улице на участке от проспекта Космо-
навтов до проспекта Юрия Гагарина. 

Композитный кластер
На текущей неделе СПб ГУП «Ленсвет» 

приняло участие в двух мероприятиях по 
производству и применению композитных 
материалов в разных отраслях, в том числе 
светотехнике.

Участвуя в дискуссиях, начальник отде-
ла перспективного развития и энергосбе-
режения СПб ГУП «Ленсвет» А.М. Косой 
рассказал слушателям о реализованных и 
тестируемых проектах с применением ком-
позиционных материалов на предприятии. 
В частности Алексей Михайлович отметил, 
что СПб ГУП «Ленсвет» с ноября 2015 года 
в рамках пилотного проекта испытывает 10 
опор из композитных материалов, установ-
ленных в Кронштадте на пристани Усть-Ро-
гатка. Композитные опоры, поставленные 
на существующие фундаменты взамен ра-
нее установленных опор освещения, за все 
время эксплуатации нареканий не вызвали. 
Также в Приморском и Северном эксплуа-
тационных районах на подвесной сети ос-
вещения испытывается синтетический трос 
петербургского производителя. На стадии 
проектирования находится распредели-
тельный шкаф из композиционных матери-
алов. 

Энергосберегающее 
освещение в квартале

Завершены работы по строительству на-
ружного освещения в квартале по проспекту 
Обуховской Обороны вдоль домов 287, 289, 
291 с корпусами 1-3 в Невском районе. Но-
вое светотехническое оборудование переда-
но в обслуживание СПб ГУП «Ленсвет».

Прилегающую к жилым зданиям терри-
торию освещают 84 светодиодных светиль-
ника, размещенных на 69 металлических 
уличных опорах. Общая мощность энер-
гоэффективного оборудования составля-
ет 5,8 кВт. По итогам работ проложены 
кабельные и воздушные линии протяжен-
ностью 1,6 км. Конструктивно установка 
наружного освещения преимущественно 
выполнена подвесной воздушной линией с 
изолированными проводами. По итогам ра-
бот, выполненных за счет средств бюджета 
города, достигнуты нормативные показате-
ли освещенности внутриквартальной терри-
тории. Повышена безопасность движения 
пешеходов и транспорта. 

Уважаемые коллеги!!! Поздравляем всех нас 
с профессиональным праздником – ДНЕМ 

ЭНЕРГЕТИКА!
Потрудились мы немало
С электричеством вдвоем,
Чтобы темной ночью стало
На дворе светло, как днем.
Свой ПРАЗДНИК мы отмечаем на-

кануне НОВОГО 2018 ГОДА И РОЖ-
ДЕСТВА, хочется пожелать, чтобы 
НОВЫЙ ГОД принес всем нам благо-
получие в завтрашнем дне и стабиль-
ность в жизни. Желаем войти в этот 
НОВЫЙ ГОД с позитивным настрое-
нием, с уверенностью в своих силах, с 
надеждой и верой в лучшее будущее.

Пусть НОВЫЙ ГОД счастливым бу-
дет, 

А чтоб он радостно пришел,
Пусть будут рядом те, кто любит, 
И те, с кем очень хорошо!!!

Комитет ППО СПб ГУП «Ленсвет»

Сияет город золотой! 

Декабрь для энергетиков – самый главный и 
ответственный месяц в году. Символично 

первый день зимнего месяца Северная столи-
ца встретила праздничными огнями. Благодаря 
усилиям городского предприятия, более 6800 
световых конструкций зажглись на всех проспек-
тах, улицах и домах. Выпавший в первый зимний 
месяц снег сделал город похожим на настоящую 
зимнюю сказку.

Готовясь к одному из самых главных между-
народных праздников – встрече Нового года, – 
директор СПб ГУП «Ленсвет» С.В. Мителев под-
водит некоторые итоги о проделанной работе и 
планах на будущее.

– Каждый год правительство Санкт-Петер-
бурга и сами горожане ставят перед нами все 
новые задачи, и, к счастью, каждый раз нам 
удается их решать. Да, иногда бывают трудно-
сти и проблемы, но проблем не бывает только 
у тех, кто ничего не делает. А мы с вами де-

лаем многое. Уходящий год стал очень продук-
тивным. По АИП – 19 введённых объектов, по 
АПКР – 21 объект.

Традиционно много работали над освещени-
ем детских и спортивных площадок – сдали 234 
объекта, большая часть которых находится в 
Московском, Кировском районах. В следующем 
году планируем расширить эту программу и ос-
ветить 315 площадок во Фрунзенском и Крон-
штадтском районах – ровно столько, сколько 
лет исполняется Санкт-Петербургу в 2018 году. 
СПб ГУП «Ленсвет» выполняет большую рабо-
ту, но этого недостаточно. Для ускорения про-
цесса мы намерены выйти с законодательной 
инициативой, чтобы 112 муниципальными об-
разованиями при строительстве новых терри-
торий детского досуга предусматривалось ос-
вещение уже в проекте. Детские и спортивные 
площадки не должны сдаваться без освещения. 

Алла Белокрыльцева, 
5 лет

Продолжение на стр. 2
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Кроме того, мы начали выполнять программу 
освещения площадок для групп населения с 
ограниченными возможностями. В плане – 46 
объектов, по 18 будут выполнены проекты с 
последующим включением в план адресной ин-
вестиционной программы на строительство в 
2018-2019 годах.

Активно работаем по программе садово-парко-
вого освещения. За 6 лет свещение получили свы-
ше 40 скверов и парков.

Продолжаем реализацию концепции «Чистое 
небо»: в соответствии с распоряжением губер-
натора убираем воздушную сеть в кабельный 
канал. Такие мероприятия уже проведены на 
Московском проспекте, Суворовском проспек-
те, улице Маяковского. На очереди – Лиговский 
проспект, Миллионная улица, Конногвардейский 
бульвар.

Что касается нового строительства, под ру-
ководством Комитета по энергетике и инже-
нерному обеспечению строится освещение 
Брестского парка, парка Авиаторов, в саду на 
Гангутской улице между Соляным переулком 
и Гагаринской улицей. Запланировано присту-
пить к строительству наружного освещения в 
Муринском парке от Гражданского проспекта 
до улицы Руставели. Начнутся работы по ос-
вещению парка «Екатерингоф» в Адмиралтей-
ском районе. Переходящей на 2018 год станет 
работа в Летнем саду в Кронштадте. В проекте 
адресной инвестиционной программы заплани-
ровано строительство и реконструкция наруж-
ного освещения свыше 70 внутриквартальных 
территорий и улиц со сроками реализации на 
2018-2020 годы.

К сожалению, есть и проблемные объекты. 
Например, на реконструкцию Университетской 
набережной нам так и не удалось найти подряд-
чика. Ни одна компания не вышла на конкурс. 
Строителей, действительно, ждет непростая ра-
бота по установке дополнительных опор и рекон-
струкции воздушной сети в историческом центре 
города. Но все мероприятия определены согла-
сованным проектом, поэтому, надеюсь, что в сле-
дующем году найдутся профессионалы, которых 
этот объект не испугает.

В настоящий момент на 99,5 % мы использу-
ем продукцию отечественных компаний. С гордо-
стью подчеркну, что петербургские и московские 
производители не только успешно конкурируют с 
зарубежными, но и активно поставляют свою про-
дукцию на экспорт. В первую очередь пользуется 
спросом российское чугунное литье, оцинкован-
ные опоры, светильники и светодиодные драйве-
ры. То есть качество нашей продукции признано 
на зарубежных рынках. Я думаю, это повод для 
гордости!

Полтора года назад мы перешли на лампы Са-
ранского лампового завода. Это единственное 
предприятие в России, выпускающее ламповую 
продукцию. Но для того чтобы делать оконча-
тельные выводы, необходимо время.

Что касается наружного освещения и подсвет-
ки, раньше мы использовали системы зарубеж-
ных производителей. Сейчас в России есть пред-
приятия, выпускающие качественную продукцию, 
и мы с удовольствием этим пользуемся. Причем 
около 70 % используемого нами оборудования 
производится в Санкт-Петербурге.

В 2018-2019 годах финансирование по Коми-
тету по энергетике и инженерному обеспечению 
вырастет, причем акцент будет сделан именно на 
новом строительстве. Это, на мой взгляд, очень 
правильно, потому что в городе существует це-
лый ряд жилых кварталов, которые никогда не 
были освещены. Ни о какой комфортной среде 
там говорить не приходится, и эту ситуацию не-
обходимо исправлять.

Положительным моментом является и тот 
факт, что на сегодняшний день во избежание не-
освоения бюджетных средств финансирование 
производится только под готовые проекты.

Также впервые после небольшого затишья бу-
дет увеличено финансирование по художествен-
ной подсветке.

Санкт-Петербург является крупным туристиче-
ским центром в любое время года, поэтому разви-
вать это направление очень важно. В перспективе 
мы планируем в рамках отдельной программы за-
няться художественной подсветкой мостов. Здесь 
есть к чему стремиться: из 195 мостов, числящих-
ся у нас на балансе, на сегодняшний день подсве-
чиваются только около 20 %. Сейчас мы заняты 
составлением планов по этому направлению.

На мой взгляд, надо продолжать программу по 
освещению набережных Невы, подсветке архи-
тектурных элементов зданий – башенок, балко-
нов, различных доминант.

Большой объем мероприятий запланирован по 
программе освещения садов, парков и скверов. 
Петербург – огромный мегаполис, который даже 
ночью не спит. Через парки и сады продолжают 
ходить люди.

Сейчас мы приступили к проектированию ос-
вещения парка «Сосновка». Параллельно рабо-
таем над проектами Парка Городов-Героев на 
Пулковском шоссе и Парка Интернационали-
стов во Фрунзенском районе, скверов у ТЮЗа, 
СК «Юбилейный», садов и парков Кронштадта. 
Подчеркну, что сейчас мы стараемся применять 
новые подходы к проектированию. При этом ста-
раемся вдумчиво распределять средства и ре-
сурсы. Так, когда разрабатывалась концепция 
развития городской среды в Петербурге до 2035 
года, мы проводили тщательный анализ зеле-
ных зон отдыха, нуждающихся в устройстве ос-
вещения. Используя информацию Университета 
ИТМО, изучали посещаемость парков, и на осно-
вании полученных данных делали выводы о при-
оритетности того или иного объекта. Я убежден, 

что только такой подход поможет нам логично и 
эффективно развивать городскую среду.

– Мы создаем программный продукт – долго-
срочную концепцию развития наружного освеще-
ния Санкт-Петербурга, которая позволит автома-
тически определять приоритетные проекты, исходя 
из размеров финансирования, учитывая и анализи-
руя межремонтные сроки, социальный приоритет, 
показатели преступности в том или ином месте, 
стоимость всех ремонтно-строительных мероприя-
тий и так далее. Такая модель делается у нас впер-
вые. Программа сможет структурировать основные 
показатели и оперативно определять объекты, тре-
бующие нашего первоочередного вмешательства. 
Сейчас завершена исследовательская и аналити-
ческая часть проекта. Впереди – непосредственное 
изготовление программного продукта, который по-
зволит нам правильно сформировать план работы 
до 2035 года с развитием до 2050-го. Надеюсь, что 
программа станет нашим повседневным рабочим 
инструментом.

Сейчас во всем мире актуален тренд комплекс-
ного подхода к тиражированию пешеходных зон, 
которые являются центрами притяжения для ту-
ристов и жителей городов. Комитетом по градо-
строительству и архитектуре в рамках проекта 
«Формирование комфортной городской среды» 
на 2018-2022 годы разработана Концепция про-
граммы пешеходных пространств и непрерыв-
ных пешеходных маршрутов в Санкт-Петер-
бурге. В ноябре нынешнего года сформирован 
список приоритетных проектов: Большой про-
спект Петроградской стороны, набережная реки 
Карповки, Кронверкский проспект. А Василео-
стровский район Санкт-Петербурга представлен 
в Концепции как большой ландшафтный градо-
строительный проект, включающий Новосмо-
ленскую набережную, линейный парк вдоль 
Финского залива и прилегающую территорию к 
реке Смоленке. В будущем пешеходной зоной 
может стать набережная Адмиралтейского ка-
нала. Также с учетом возобновляемой традиции 
военно-морского парада повышенное внимание 
уделяется наружному освещению в Кронштадте 
как перспективном объекте для туризма, в том 
числе транзитного.

Дополню, что сегодня все большую актуаль-
ность приобретает тема световых инсталляций, 
распространенных в Европе. Мы собираемся 
внедрять этот опыт на улицах Петербурга, с тем, 
чтобы наши светильники радовали горожан не 
только в темное время суток, но и днем. Честно 
признаюсь, нам хотелось бы стать российскими 
лидерами городского освещения и, в каком-то 
смысле, законодателями моды.

Мне очень импонирует идея действующей в Мо-
скве программы комплексного благоустройства 
«Моя улица». В Санкт-Петербурге, по моему мне-
нию, комплексный подход к созданию комфортной 
городской среды позволит действовать в рамках 
направления «Твоя улица – твой район и, в конеч-
ном итоге, – твой светлый город». Добавлю, что 
любому городскому объекту, будь то шедевр ар-
хитектуры, площадь, парк, улица, необходим свет 
(естественный или искусственный) для того, чтобы 
дарить людям радость и вдохновение!

Хочу поблагодарить каждого сотрудника 
СПб ГУП «Ленсвет» за работу, достижения, 
самоотверженность и верность своему делу. 
Вместе мы делаем жизнь нашего любимого 
города ярче и светлее, дарим улыбки и хо-
рошее настроение. Желаю вашим близким 
всех благ, счастья, здоровья, исполнения 
всех желаний, чтобы в семьях царила лю-
бовь и вера друг в друга. С Днем энергетика, 
наступающим Новым годом и Рождеством 
Христовым!

Начало на стр. 1

Суворовский пр.

Московский пр.
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Екатерина Морозова: 
«Мне очень нравится. Здоровская! Вообще, на Сенной стало 

просторнее, когда убрали все эти ларьки и так далее. А 
насчёт подсветки, просто спасибо, что всё видно».

Наталья Тихонова: 
«Очень красивая подсветка, очень красиво выглядит в 

нашем прекрасном городе. Заценили».

СОБЫТИЯ

Сенная площадь еще более преобразилась. 
Особенно это заметно в тёмное время суток. 

Специалисты СПб ГУП «Ленсвет» завершили ра-
боты по установке её архитектурно-художествен-
ной подсветки. Это одна из самых многолюдных 
площадей Санкт-Петербурга. На протяжении 
всей своей истории просторная территория Адми-
ралтейского района была важным общественным 
центром и транспортным узлом, здесь сходятся 
три линии метрополитена.

Реализация масштабного проекта, согласован-
ного с КГИОП и собственниками зданий, растя-
нулась на 3 года. Каждое здание подсвечено и 
радует глаз. Для этого только в 2017 году уста-
новили 661 светильник и проложили 2 километра 
кабеля.

Художественной подсветкой выделены декора-
тивные колонны, промежуточные карнизы, меж-
оконные пространства, другие архитектурные 
элементы зданий. Причем не только тех, что вы-
ходят на Сенную площадь, но и расположенных 
на прилегающих улицах: Садовой, Московском 
проспекте, переулках Спасском и Бринько – на 
30 метров от их пересечения с Сенной площадью. 
Часовня, которая скоро появится на Сенной, тоже 
будет подсвечена.

Горожане и туристы уже успели оценить пред-
новогодний подарок. Предлагаем вниманию чи-
тателей опрос жителей нашим коллегой – корре-
спондентом телеканала «Санкт-Петербург»: 

Инновационные проекты по со-
вершенствованию системы 

освещения, перспектив сотруд-
ничества на ближайшие годы 
обсуждали 23 ноября в Центре 
импортозамещения и локализа-
ции Санкт-Петербурга участники 
круглого стола «Городское на-
ружное освещение. Перспективы 
развития и новые возможности».

Санкт-Петербург должен быть 
центром инновации, не зря именно 
в городе на Неве появилось на-
ружное освещение почти 300 лет 
назад. Уникальной особенностью 
современного развития петербург-
ской системы городского освеще-
ния является полный переход на 
отечественные материалы, обо-
рудование и технологии, включая 
программное обеспечение. Впер-
вые в Северной столице 80 лет 
назад появилась автоматическая 
система управления наружным 
освещением, 20 лет назад город-
ское предприятие было первым 
по внедрению единой системы 
управления наружным освещени-
ем АСУНО «Аврора» на базе пе-
тербургского института НИИ ТМ. В 
СПб ГУП «Ленсвет» впервые про-
шел апробацию самонесущий изо-
лированный провод. Одними из 
первых сделали подсветку телеви-
зионной башни в 2003 году, затем 
модернизировали на стробоскопы. 
В 2005 году впервые в России СПб 

ГУП «Ленсвет» применило при 
строительстве внутриквартально-
го освещения 1,5 тысячи компо-
зитных опор с применением раз-
личных передовых на тот момент 
технологий. С 2010 года для си-
стем городского освещения задей-
ствованы светодиодные светиль-
ники. Об этом сообщил директор 
СПб ГУП «Ленсвет» С.В. Мителев, 
выступавший модератором обсуж-
дений.

Модернизация уличного осве-
щения идет сразу по нескольким 
направлениям. Во-первых, ведет-
ся поиск решений, позволяющих 
повысить надежность работы и 
энергоэффективность оборудо-
вания. Мероприятия данного бло-
ка реализуются за счет исполь-
зования новейших технологий 
и элементов «умного города», 
подразумевающего комплекс-
ное внедрение интеллектуаль-
ных систем. Подобные решения 
представили на круглом столе 
сразу несколько компаний. АО 
«НИИ Точной механики» (НИИ 
ТМ) модернизирует Автоматизи-
рованную систему управления 
наружным освещением «Авро-
ра», которая эксплуатируется в 
том числе и СПб ГУП «Ленсвет». 
По информации представителя 
АО «НИИ ТМ» Александра Чер-
тока, недавно создан модуль 5-го 
поколения аппаратного пульта 

включения – АПВ-081, который 
интегрируется с ранее разрабо-
танным оборудованием.

Обсуждались вопросы соз-
дания общегородской сети «ум-
ных» управляемых светильников, 
«интеллектуальной» системы 
наружного освещения ИСНО – 
Connecting Light. Современные 
светодиодные светильники пре-
доставляют возможность осу-
ществлять регулировку мощ-
ности. Для использования этой 
возможности необходимо осна-
стить каждый светильник специ-
альным датчиком.

Свои разработки по интеллек-
туальному управлению освеще-
нием и созданию системы «ум-
ный город» также представили 
компании «ЭР-Телеком Холдинг» 
и «АйТи Умный город». Обсужда-
лись технологии LoRaWAN, Li-Fi и 
другие перспективные проекты.

Вторым важным направлени-
ем является развитие световой 
среды с точки зрения возмож-
ностей дизайна и архитектуры. 
О концепции современного све-
тового оформления Новосмо-
ленской набережной в рам-
ках проекта «Твой Петербург» 
рассказали специалисты Выс-
шей школы светового дизайна 
ИТМО.

Создание нормативной базы 
для внедрения инноваций – еще 
одно направление, которое тре-
бует объединения усилий орга-
нов власти, светотехнических 
компаний и проектных институ-
тов. Присутствующие на круглом 
столе руководители горсветов из 
Минска и Липецка подтвердили 
готовность объединиться в Ассо-
циацию, чтобы сообща решать 
задачи по внедрению инноваций 
и совершенствованию систем ос-
вещения мегаполисов. 

В Центре импортозамещения и локализации 
Санкт-Петербурга состоялась тематиче-

ская неделя Комитета по энергетике и инже-
нерному обеспечению. В церемонии открытия 
и обхода выставочной экспозиции приняли 
участие: вице-губернатор Санкт-Петербурга 
И.Н. Албин, председатель Комитета по энерге-
тике и инженерному обеспечению А.С. Бондар-
чук, а также представители ведущих городских 
инженерно-энергетических, транспортных и 
строительных компаний, общественных орга-
низаций, региональных компаний.

В своем выступлении Игорь Николаевич на-
помнил, что история создания  дискуссионной 
площадки уходит в тот момент, когда Россия 
впервые столкнулась с международными эко-
номическими санкциями и перед Правитель-
ством Санкт-Петербурга была поставлена 
задача – обеспечить максимальное импорто-
замещение при реализации контрактов для 
государственных и муниципальных нужд. Ви-
це-губернатор отметил, что блок жизнеобе-
спечения, органы власти, том числе СПб ГУП 
«Ленсвет» достойно справились с этой зада-
чей - доля импорта была сокращена с 30-40 % 
в общем объеме закупок до 1,5-2 %. Следую-
щая задача была связана с подтверждением 
компетенций. Город пошел по пути формиро-
вания образовательных и профстандартов, 
опираясь на средние, высшие учебные заве-
дения Петербурга, так как Санкт-Петербург  
- это интеллектуальный центр России – бо-
лее 30 % валового регионального продукта 
приходится на науку и высокотехнологичные 
производства.  Удалось принять участие в 
разработке утверждения образовательных 
профессиональных стандартов – это означа-
ет, что формируется полноценный кадровый 
резерв для отраслей региональной экономики. 
Параллельно ведется поиск новых техноло-
гий, материалов, оборудования, что вылилось 
в большую работу органов власти по патент-
ному поиску.  Задачи на 2018 год еще более 
сложные, страна участвует во многих между-
народных финансовых организациях, которые 
активно финансируют международные тенде-
ры. Государственными предприятиями будут 
предприняты попытки заявиться на участие в 
таких тендерах, для того чтобы  товары и ус-
луги, произведенные в Петербурге, находили 
рынки сбыта за рубежом. Завершая выступле-
ние, Игорь Николаевич высказал надежду, что 
сегодняшняя выставка и дискуссия помогут 
предприятиям казны Петербурга, флагманам 
энергетики и теплоэнергетики, найти новые 
рынки сбыта своей продукции. 

Сенная площадь во всей красе

Инновационные проекты

Тематическая 
неделя  
энергетики
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НАША ДОСКА ПОЧЕТА

КОНТРОЛЬНО-РЕВИЗИОННЫЙ  
ОТДЕЛ

Немирова Иннеса Викторовна

В СПб ГУП «Ленсвет» Немирова Ин-
неса Викторовна работает с 1993 года. 
Свой путь в городском хозяйстве Инне-
са Викторовна начинала с электромон-
тера по надзору за трассами кабельных 
линий и уже двадцать лет трудится ин-
женером в контрольно-ревизионном от-
деле предприятия. В настоящее время 
занимается важной работой – осущест-
вляет контроль за проведением текуще-
го ремонта и оформляет всю докумен-
тацию отдела. За последние несколько 
лет в результате увеличения количества 
светильников и протяженности сетей на-
ружного освещения объем проверок су-
щественно вырос, но Иннеса Викторов-
на продолжает успешно справляться с 
возросшим объемом работы. В течение 
многих лет Иннеса Викторовна, наращи-
вая свой профессиональный опыт, до-
бросовестно исполняет свои обязанно-
сти и пользуется большим авторитетом 
в отделе и на предприятии.

ЛЕВОБЕРЕЖНЫЙ ЭКСПЛУАТАЦИОН-
НЫЙ РАЙОН

Реброва Лариса Александровна

Реброва Лариса Александровна ра-
ботает в городском хозяйстве по улич-
ному освещению больше 38 лет. За 
многолетний трудовой стаж Лариса 
Александровна прошла путь от техника 
до начальника производственно-техни-
ческого отдела, а с 2007 года занима-
ет должность инженера Левобережно-
го эксплуатационного подразделения 
предприятия. В обязанности инженера 
входят технические освидетельствова-
ния электроустановок, однолинейных 
схем, внесение изменений в техниче-
ские характеристики объектов. При 
содействии Ларисы Александровны в 
Левобережном подразделении ведутся 
постоянные работы по изготовлению 
документов, содержащих основные 
технические характеристики установок 
наружного освещения и сроки модерни-
зации оборудования. Напомним, что в 
свое время Лариса Александровна при-
нимала участие в разработке внутренне-
го коэффициента оценки технического 
состояния сетей наружного освещения. 
На сегодняшний день документ весьма 
востребован для оценки эффективности 
работы эксплуатационных подразделе-
ний предприятия.

ОСТРОВНОЙ ЭКСПЛУАТАЦИОННЫЙ 
РАЙОН

Соловьев Михаил Андреевич

Старший мастер Островного эксплу-
атационного района Соловьев Михаил 
Андреевич работает на предприятии 
более сорока лет. Начиная свой путь с 
электромонтера распределительных се-
тей, зарекомендовал себя грамотным 
специалистом и неоднократно поощрял-
ся за добросовестное выполнение своих 
обязанностей. В числе самых почётных 
наград – звание «Заслуженный энерге-
тик России». Обслуживание сетей на-
ружного освещения, ремонт уличных све-
тильников, замена перегоревших ламп 
в светильниках – это лишь малая часть 
профессиональных обязанностей Михаи-
ла Андреевича. Параллельно со своими 
непосредственными обязанностями, об-
ладая большим опытом, Михаил Андрее-
вич постоянно проводит работу по повы-
шению профессионального мастерства 
вновь прибывших молодых специалистов. 
Хочется отметить, что количество обучен-
ных Михаилом Андреевичем специали-
стов давно превысило сорок.

ПРОИЗВОДСТВЕННО-ДИСПЕТЧЕР-
СКАЯ СЛУЖБА

Федоров Дмитрий Андреевич

Пунктуальность, внимательность и 
точность – все это профессиональные 
качества Федорова Дмитрия Андрее-
вича, инженера I категории производ-
ственно-диспетчерской службы пред-
приятия. Уже около пяти лет Дмитрий 
Андреевич совместно с коллегами зани-
мается обеспечением надежной работы 
автоматизированной системы управле-
ния наружного освещения (АСУНО). За 
время работы на предприятии инженер 
проявил себя как отличного специали-
ста в своем деле, он ведет постоянный 
надзор за исправностью пунктов вклю-
чения, пульта индикации и управления 
с источниками электропитания. Техни-
чески грамотная работа подразделения, 
в частности инженера, обеспечивает 
надежное освещение архитектурно-ху-
дожественной подсветки мостов и соо-
ружений и всего города, своевременное 
включение и выключение наружного ос-
вещения и архитектурно-художествен-
ной подсветки в городе, локализацию 
аварий на электросетях. Помимо этого 
Дмитрий Андреевич принимает актив-
ное участие во внедрении новой техни-
ки организации нового диспетчерского 
пульта, в подготовке к специальным 
городским мероприятиям, таким как 
«Фестиваль света», «Алые паруса». Та-
кие мероприятия требуют особого вни-
мания: чтобы фактически одним-двум 
нажатием все включалось и выключа-
лось синхронно, приходится готовиться 
неделями, регулярно проверять работу 
оборудования.

ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ  
ЛАБОРАТОРИЯ

Данилин Евгений Дмитриевич

Свой трудовой стаж в городском пред-
приятии Данилин Евгений Дмитриевич 
начал с 2001 года. В настоящее время 
работает в должности электромонтера 
5-го разряда в производственной лабо-
ратории СПб ГУП «Ленсвет». Будучи 
бригадиром производственной лаборато-
рии, активно участвует в обучении вновь 
прибывших и молодых кадров, является 
добросовестным и исполнительным ра-
ботником предприятия. В обязанности 
Евгения Дмитриевича входят оператив-
но-выездные мероприятия для определе-
ния места повреждения кабельных линий, 
а также измерение сопротивления изоля-
ции кабельных линий, измерение уровня 
освещенности, сопротивление петли фа-
за-ноль и других видов испытаний и изме-
рений, для которых существует комплект 
переносных приборов, передвижная вы-
соковольтная лаборатория. Без знаний 
назубок правил и норм охраны труда, 
техники безопасности, а также навыков 
работы с имеющимся в распоряжении 
оборудованием здесь никак – отличным 
пониманием своего направления может 
похвастаться Евгений Дмитриевич.

ПРИМОРСКИЙ ЭКСПЛУАТАЦИОН-
НЫЙ РАЙОН

Омелько Леонид Александрович

Обслуживанием сетей наружного ос-
вещения занимаются оперативно-вы-
ездные бригады подразделений. В од-
ной из них трудится Омелько Леонид 
Александрович, трудовой стаж которого 
давно превысил 30 лет. Леонид Алек-
сандрович на предприятии работает в 
должности электромонтера распреде-
лительных сетей 4-го разряда в При-
морском эксплуатационном районе. В 
настоящее время является бригадиром. 
На протяжении многих лет считается 
высококвалифицированным и грамот-
ным специалистом в своем деле. «Все 
поручения исполняет в срок и с отлич-
ным качеством, а в сложных ситуациях 
готов взять ответственность на себя» 
– так отзывается об электромонтере ру-
ководство Приморского эксплуатацион-
ного подразделения. Обладая огромным 
багажом опыта, является наставником 
для вновь прибывших электромонтеров 
и пользуется авторитетом в коллективе 
подразделения. Награждён медалями 
«В память 300-летия Санкт-Петербурга» 
и «Почетный работник жилищно-комму-
нального хозяйства России».

СЕВЕРНЫЙ ЭКСПЛУАТАЦИОННЫЙ 
РАЙОН

Жолобова Лариса Павловна

Хранение товарно-материальных 
ценностей, систематическое проведе-
ние инвентаризаций и ревизий – это 
лишь малая часть должностных обя-
занностей Жолобовой Ларисы Павлов-
ны, кладовщика Северного эксплуата-
ционного района СПб ГУП «Ленсвет». 
Лариса Павловна работает в город-
ском хозяйстве уличного освещения 
более десяти лет. Организацию и тех-
нологию складского хозяйства, виды, 
размеры, марки, сортность и другие 
качественные характеристики обору-
дования знает наизусть, благодаря 
чему повышается качество и произ-
водительность труда всего Северно-
го эксплуатационного подразделения 
предприятия. За время работы в под-
разделении Лариса Павловна стала 
примером трудолюбивого и ответ-
ственного отношения к работе.

ТРАНСПОРТНАЯ СЛУЖБА
Скрынников Станислав Викторо-

вич

Отличное знание правил дорож-
ного движения, безаварийность и 
многолетний стаж работы – вот что 
отличает водителя транспортной 
службы Скрынникова Станислава 
Викторовича от остальных сотрудни-
ков. Станислав Викторович на пред-
приятии трудится более двенадцати 
лет и за время работы зарекомендо-
вал себя грамотным и квалифициро-
ванным специалистом. В обязанно-
сти Станислава Викторовича входят 
перевозки светильников, кабелей и 
катушек с самонесущим изолирован-
ным проводом. Также он принимает 
активное участие в ликвидации ава-
рийных ситуаций на сетях наружного 
освещения. Помимо этого ежегодно 
поздней весной и ранней осенью Ста-
нислав Викторович принимает уча-
стие в празднике открытия и закрытия 
фонтанов в Петергофе. «В общении с 
коллегами дружелюбен и приветлив, 
в затруднительных ситуациях всегда 
нацелен на нахождение компромисс-
ных решений» – так характеризует 
его руководство транспортной службы 
СПб ГУП «Ленсвет».

Человек славен трудом. Обновление фотопортретов лучших сотрудников предприятия 
на Доске почета по итогам деятельности за год  стало уже традиционным мероприятием 
СПб ГУП «Ленсвет», приуроченным ко Дню энергетика. На новой Доске почета – 
фотографии 17 профессионалов, мастеров своего дела, представляющих различные 
сферы деятельности. Всех объединяет одно – желание и умение работать.
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НАША ДОСКА ПОЧЕТА

УПРАВЛЕНИЕ
Браиловский Валентин Анатольевич

Браиловский Валентин Анатолье-
вич, специалист высшей квалифика-
ции, проработавший на предприятии 
35 лет, занимает должность замести-
теля начальника производственного 
отдела. Трудовая деятельность Ва-
лентина Анатольевича в городском 
предприятии началась с должности 
инженера в эксплуатационном районе 
предприятия. Будучи опытным руково-
дителем, Валентин Анатольевич уча-
ствует в обеспечении своевременного 
и качественного выполнения отделом 
возлагаемых на него повседневных за-
дач в строгом соответствии с утверж-
денным порядком. Исключительное 
знание документации отдела, способ-
ность предвидеть возможные риски, 
своевременное планирование работы 
– именно эти навыки помогают Вален-
тину Анатольевичу справляться с ра-
ботой любой сложности и добиваться 
высоких результатов. Уделяя практи-
чески все свое свободное время лю-
бимой работе, Валентин Анатольевич 
неоднократно выезжает на встречи с 
представителями средств массовой 
информации, чтобы дать комментарии 
относительно освещения отдельных 
объектов города. Главным стимулом 
в работе считает ее общественную 
значимость, поэтому активно ведет 
работу с обращениями граждан, по-
ступающими на сайт предприятия и 
на портал «Наш Санкт-Петербург». В 
числе наград имеется благодарность 
вице-губернатора Санкт-Петербурга 
С.А. Козырева

.
ЦЕХ ПО РЕМОНТУ ОБОРУДОВАНИЯ

Иванова Татьяна Александровна

В обязанности кладовщика город-
ского предприятия входит скрупулез-
ный учет и ведение документации, 
хранение и ревизия товарно-мате-
риальных ценностей, проведение 
систематических инвентаризаций, 
и это все по силам очаровательной 
и хрупкой женщине – Ивановой Та-
тьяне Александровне, кладовщику 
цеха по ремонту оборудования СПб 
ГУП «Ленсвет». В городское пред-
приятие Татьяна Александровна при-
шла благодаря Н.А. Ибрагимовой. В 
начале пути Татьяна Александровна 
два года отработала на Центральном 
складе под руководством Т.В. Во-
ронцовой, а с начала 90-х перешла 
в цех по ремонту оборудования. В 
этом году Татьяна Александровна 
отметила юбилейный тридцатый год 
работы на предприятии и своими не-
изменными наставниками до сих пор 
считает В.А. Байбака и В.А. Лиси-
цына. Ведь благодаря наставлениям 
первых учителей в цехе по ремонту 
оборудования всегда царит чистота 
и порядок.

УПРАВЛЕНИЕ
Яковлева Алла Яковлевна

Низкий процент травматизма, отсут-
ствие нареканий со стороны контроли-
рующих органов в части охраны труда 
и техники безопасности, комфортно, 
тепло и уютно одетые электромонте-
ры – результат многолетней работы в 
системе энергетики Яковлевой Аллы 
Яковлевны, начальника отдела по ох-
ране труда городского предприятия. 
Трудовая деятельность Аллы Яковлев-
ны в городском хозяйстве началась в 
1979 году с должности инженера. За 
годы работы Алла Яковлевна прояви-
ла себя исключительно талантливым 
специалистом. Не без ее участия с нуля 
выстроена система охраны труда, была 
выполнена спецоценка условий труда 
около пятисот рабочих мест. Аллой 
Яковлевной проведены большие рабо-
ты по оформлению документации для 
получения трех лицензий по видам де-
ятельности предприятия, улучшению и 
организации работ по безопасной экс-
плуатации электроустановок. Налажен 
контроль за утилизацией токсичных 
отходов, образующихся от деятельно-
сти предприятия. Будучи неравнодуш-
ным руководителем, Алла Яковлевна в 
свое время вместе с представителями 
районов и руководителей предприя-
тия занималась усовершенствованием 
качества спецодежды сотрудников, а 
сегодня «она знает практически всех 
электромонтеров, и причем, знает, 
кто чего стоит» – с гордостью делится 
о начальнике отдела по охране труда 
главный инженер предприятия В.И. 
Смирнов. Для обучения персонала 
правилам безопасности, вторым про-
фессиям, необходимым в производ-
ственной деятельности, Алла Яков-
левна организовала обучение рабочих 
через систему учебно-курсового ком-
бината и на предприятии. Алла Яков-
левна награждена знаком «Почетный 
работник жилищно-коммунального хо-
зяйства России», является «Заслужен-
ным энергетиком России».

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ЭКСПЛУАТАЦИОН-
НЫЙ РАЙОН

Панферов Виктор Михайлович

Панферов Виктор Михайлович служ-
бе предприятию отдал ни много ни мало 
36 лет. На протяжении многих лет в обя-
занности Виктора Михайловича входит 
обслуживание наружного освещения са-
мых красивых мест Санкт-Петербурга – 
ведь он работает электромонтером рас-
пределительных сетей 4-го разряда в 
Центральном эксплуатационном районе 
СПб ГУП «Ленсвет». Помимо устранения 
повреждения кабеля в земле, короткого 
замыкания на воздушной сети, Виктор 
Михайлович принял участие в различ-
ных программах, в их числе обустрой-
ство наружного освещения на детских 
и спортивных площадках Центрального 
района, замена изолированного про-
вода на самонесущий изолированный 
провод (СИП), замена дуговых ртутных 
ламп (ДРЛ) на дуговые натриевые труб-
чатые лампы (ДНаТ). Профессионализм 
и компетентность, а также кропотливый 
труд сотрудника внесли значительный 
вклад в развитие и воспитание многих 
электромонтеров, ставших настоящими 
профессионалами своего дела.

ЭКСПЛУАТАЦИОННЫЙ РАЙОН ХУ-
ДОЖЕСТВЕННОЙ ПОДСВЕТКИ № 1

Шкель Александр Викторович

Шкель Александр Викторович работает 
электромонтером распределительных се-
тей 5-го разряда эксплуатационного рай-
она художественной подсветки № 1. На 
предприятии работает с 2009 года. Будучи 
высококвалифицированным работником, 
Александр Викторович выполняет работу 
на наиболее сложных участках: ремонти-
рует оборудование подсветки в трудно-
доступных местах зданий, сооружений, 
а также мостов, с применением допол-
нительных мер безопасности, страховки, 
также канатным способом. Имеет навы-
ки оптимального поиска неисправностей 
электрических установок художественной 
подсветки, быстро и качественно про-
изводит настройку и юстировку прожек-
торов. Помимо основных обязанностей 
Александр Викторович, защищая честь 
родного подразделения, неоднократно 
участвовал в соревнованиях по професси-
ональному мастерству и занимал первые 
места, в частности в 2016 и 2017 годах. 
«За время работы проявил себя добро-
совестным, ответственным и грамотным 
работником, все задания выполняет акку-
ратно и в срок» – так отозвался о работ-
нике Е.Э. Поляков, начальник ЭРХП № 1.

ЭКСПЛУАТАЦИОННЫЙ РАЙОН ХУ-
ДОЖЕСТВЕННОЙ ПОДСВЕТКИ № 2

Осинкин Святослав Леонидович

Знакомство Осинкина Святослава Лео-
нидовича с деятельностью СПб ГУП «Лен-
свет» началось с 2003 года: в то время па-
раллельно с учебой он устроился работать 
электромонтером. Спустя время вступил 
в руководящую должность. Сегодня за-
меститель начальника эксплуатационного 
района художественной подсветки № 2 
СПб ГУП «Ленсвет» Святослав Леонидо-
вич заботится о состоянии светильников, 
установленных на объектах художествен-
ной подсветки, на должном уровне. Обслу-
живание и эксплуатация художественной 
подсветки всего города – ответственная 
задача, тем более что хозяйство подраз-
деления насчитывает около тридцати ты-
сяч светильников. Отличная организация 
работы бригад подразделения – боль-
шая заслуга Святослава Леонидовича и 
кажется, под его руководством электро-
монтерам подразделения задача любой 
сложности по силам. Святослав Леони-
дович награжден почетной грамотой от 
Комитета по энергетике и инженерному 
обеспечению, а также грамотой предпри-
ятия за проявленные профессионализм и 
добросовестный труд.

ЭКСПЛУАТАЦИОННЫЙ РАЙОН ХУ-
ДОЖЕСТВЕННОЙ ПОДСВЕТКИ № 3

Кожевников Павел Сергеевич

Трудовой стаж Павла Сергеевича Ко-
жевникова в СПб ГУП «Ленсвет» начался 
в 2006 году с должности электромонтера. 

Сегодня Павел Сергеевич – мастер экс-
плуатационного района художественной 
подсветки № 3. Технология работ по 
обслуживанию и монтажу светильни-
ков художественной подсветки, знание 
устройства всех видов используемого 
светотехнического оборудования – все 
по зубам Павлу Сергеевичу. Работая в 
дневные и ночные смены, Павел Сер-
геевич принимает участие в поддер-
жании функционирования на должном 
уровне светильников, установленных на 
объектах художественной подсветки в 
надлежащем виде. При участии Павла 
Сергеевича осуществлялся монтаж худо-
жественной подсветки на таких знаковых 
городских объектах, как Троицкий мост, 
Дворцовый мост, Иоанновский мост, 
Московский проспект, Петровская набе-
режная, набережная Лейтенанта Шмид-
та, площадь Искусств, Театр имени Ми-
ронова, Артиллерийский музей, цирк на 
Фонтанке, ТЮЗ, телебашня и другие. За 
время работы Павел Сергеевич успел об-
учить и подготовить более десяти высо-
копрофессиональных электромонтеров.

ЮГО-ЗАПАДНЫЙ ЭКСПЛУАТАЦИОН-
НЫЙ РАЙОН

Бурмистрова Марина Викторовна

Бурмистрова Марина Викторовна ра-
ботает в городском хозяйстве более 14 
лет. Трудовую деятельность Марина Вик-
торовна начала с должности электромон-
тера по надзору за трассами кабельных 
сетей, через три года была переведена 
на должность инженера Юго-Западного 
эксплуатационного района. В обязанно-
сти Марины Викторовны входит ведение 
делопроизводства родного подразделе-
ния. Все отчеты, планы, графики работы 
подразделения под надежным контролем 
Марины Викторовны. Инженер ответ-
ственно относится к своим должностным 
обязанностям и принимает активное уча-
стие в жизни предприятия. Была награж-
дена за профессионализм и трудовые по-
казатели грамотой предприятия. «Всегда 
внимательная к коллегам, Марина Вик-
торовна пользуется большим уважением 
среди них и у руководства» – так отзыва-
ются руководители Юго-Западного экс-
плуатационного подразделения предпри-
ятия о Марине Викторовне.

ЮЖНЫЙ ЭКСПЛУАТАЦИОННЫЙ 
РАЙОН

Клементьев Андрей Владимирович

Обслуживание и эксплуатация сетей 
наружного освещения, ревизия светотех-
нического оборудования, плановые ре-
монты – за всем этим должен уследить 
Клементьев Андрей Владимирович, элек-
тромонтер распределительных сетей Юж-
ного эксплуатационного района городско-
го предприятия. Андрей Владимирович 
отдал предприятию 25 лет и на протяже-
нии многих лет зарекомендовал себя как 
грамотный и исполнительный работник. 
Качественное и быстрое выполнение за-
даний и распоряжений руководства, от-
сутствие дисциплинарных взысканий за 
немалый срок службы отличают Андрея 
Владимировича от других сотрудников. 
Помимо основных обязанностей, Андрей 
Владимирович ведет постоянную работу 
по передаче опыта вновь прибывшим и 
молодым электромонтерам. Предприятие 
неоднократно поощряло Андрея Влади-
мировича почетными грамотами и денеж-
ными премиями, а за активное участие в 
подготовке сетей наружного освещения к 
300-летию города он награжден медалью 
«В память 300-летия Санкт-Петербурга».
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Представители технического отдела СПб ГУП «Ленсвет» посетили обуча-
ющий семинар «Освещение городской среды – основной фактор безо-

пасности и социальной стабильности населения», прошедший под эгидой 
редакции журнала «Светотехника» и Всесоюзного научно-исследователь-
ского светотехнического института имени Вавилова.

Большой друг СПб ГУП «Ленсвет» – шеф-редактор журнала «Светотехника», 
доктор технических наук, профессор Юлиан Борисович Айзенберг, учёный с миро-
вым именем, выпустивший в свет 10 монографий, в том числе на английском язы-
ке, обозначил основные перспективы развития светодиодного освещения в России, 
сообщив, что светотехническая отрасль России находится на этапе интенсивной 
модернизации и активного развития. Государственная политика нацелена на про-
движение энергосберегающих технологий и энергоэффективности, а также рост 
внутреннего потребления, импортозамещение. В настоящий момент представлено 
более 2500 российских производителей светодиодных светильников.

Встреча позволила выявить круг региональных проблем, с учетом, в том 
числе климатических и географических особенностей региона. Участники 
обсудили состояние нормативной документации по освещению городов, 
возможности программ для светотехнического проектирования уличного 
и наружного освещения, энергосервисных контрактов как формы государ-
ственно-частного партнерства, проанализировали существующий россий-
ский рынок светотехнических изделий от выбора светильников до управле-
ния освещением.

В рамках мероприятия участники семинара посетили испытательную ла-
бораторию ВНИСИ, Лихославльский завод «Светотехника», одно из ста-

рейших российских предприятий в своей отрасли, основанное в 1947 году. 
На предприятии осуществляется полный цикл работ от разработки моделей 
светотехнического оборудования до их внедрения в серийное производство. 
В музее завода представлены экземпляры от первого светильника, произ-
веденного на предприятии в 1961 году, до современного светодиодного све-
тильника со светоотдачей 149,7 люмен/Вт в составе изделия. 

СПб ГУП «Ленсвет» завершило работы по реконструкции установок 
наружного освещения проспекта Тореза на участке от площади 

Мужества до улицы Есенина. Одна из центральных магистралей в Выборг-
ском районе Санкт-Петербурга проходит от площади Мужества до пересе-
чения проспектов Энгельса и Северного. Уличное освещение проспекта То-
реза впервые появилось в 1976 году. Капитальный ремонт и реконструкция 
наружного освещения проспекта были произведены в 1998 году. На части 
проспекта протяженностью около 3,7 км появились 247 новых светильни-
ков. Сеть наружного освещения на объекте выполнена самонесущим изо-
лированным проводом  протяженностью 14,218 км. Произведен перенос 
пункта питания и установлены новые кронштейны.

Новые электрические сети и светильники установлены по Средней По-
дьяческой улице в Адмиралтейском районе. Усовершенствовано наружное 
освещение Исполкомской улицы.

По Средней Подьяческой улице смонтировано 10 новых подвесных на-
триевых светильников, протянуто 512 метров самонесущего изолированно-
го провода. На стенах зданий закреплены тросовые растяжки, крюки, уста-
новлен пункт питания.

По Исполкомской улице демонтировано устаревшее за 45 лет службы 
светотехническое оборудование. Проложен самонесущий изолированный 
провод протяженностью 2,2 километра, смонтированы 44 подвесных натри-
евых светильника.  

Завершены работы по оформ-
лению архитектурно-художе-

ственной подсветки пятиконечной 
звезды обелиска «Городу-Герою 
Ленинграду», расположенного 
в центре Санкт-Петербурга, на 
площади Восстания. Это первая 
достопримечательность Петер-
бурга, которую видят гости горо-
да, прибывшие на Московский 
вокзал.

Для художественной подсвет-
ки пятиконечной звезды на вер-
шине стелы применены восемь 
узконаправленных светодиодных 
прожекторов мощностью по 80 
Вт, размещенных на фигурных 
опорах наружного освещения во-
круг стелы, позволяющие с точ-
ностью озарить звезду. В 2007 
году при реконструкции подсвет-

ки монумента были примене-
ны 24 прожектора на стойках 
мощностью по 250 Вт. За счет 
многогранного освещения 
обелиск и его звезда хорошо 
просматриваются с разных 
ракурсов Невского и Лигов-
ского проспектов.

Обелиск «Город-Герой Ле-
нинград» был торжественно 
открыт в канун юбилейного 
Дня Победы в Великой Оте-
чественной войны 8 мая 1985 
года. Завершая парадную 
часть Невского проспекта, он 
как бы держит некую связь с 
Александровской колонной 
на Дворцовой площади – па-
мятным знаком другой вели-
кой победы – в войне 1812 
года. 

В парках «Тихий отдых» на Каменном острове и 
«Малиновка» завершены работы по строитель-

ству наружного освещения. По распоряжению Ко-
митета имущественных отношений эксплуатирую-
щей организацией, ответственной за поддержание 
функционирования на объектах установок наруж-
ного освещения в надлежащем виде, является СПб 
ГУП «Ленсвет».            

Семинар по освещению городской среды

Улучшили наружное освещение

Яркая звезда Светлые парки
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УВЛЕЧЕНИЯ

ДОСУГ

Свое свободное время все мы 
стремимся заполнить чем-то 

увлекательным и занимательным, 
одни ведут активный образ жизни 
и безустанно занимаются спортом, 
вторые занимаются всяческими 
«hand made», многие отдушину ви-
дят в загородном отдыхе, в охоте и 
рыбалке. В любом проявлении увле-
чения помогают развить кругозор и 
являются хорошим способом борь-
бы со стрессом.

В мире около 20 % людей что-ни-
будь да собирают в коллекции. К 
их числу можно отнести инженера 
первого эксплуатационного райо-
на художественной подсветки СПб 
ГУП «Ленсвет» Журихина Владис-
лава Викторовича. В свободное от 
работы время наш коллега зани-
мается коллекционированием мо-
нет, марок и значков. Началось все 
с того, что в середине 90-х, когда 
Владислав Викторович служил в 
армии, при проведении земляных 
работ он нашел монету 1932 года 
достоинством в 15 копеек. С тех 
пор предметов в коллекции Вла-
дислава Викторовича становилось 
все больше и больше, и вот на се-
годняшний день коллекция монет 
и марок исчисляется тысячами эк-
земпляров и более 500 значков. Ха-
рактер увлечения требует особой 
сосредоточенности, терпеливости 

и внимательности, учитывая, что 
необходимо периодически добав-
лять недостающие экземпляры в 
коллекцию, отслеживать в интерне-
те возможность взаимовыгодного 
обмена предметами коллекциони-
рования, а также заниматься не-
посредственно находкой монет на 
территории всего бывшего СССР. 
Знание истории тоже хорошее 
подспорье в этом деле. Владислав 
Викторович в свою коллекцию со-
бирает исключительно российские 
и советские монеты. Вместе с мо-
нетами он собирает значки и марки 
по спортивной тематике. Инженер 
делится, что очень ценных монет в 
коллекции нет, но есть достаточно 
редкие и старинные. Так, самым 
старинным экспонатом коллекции 
является монета XVI века, так назы-
ваемая серебряная «чешуйка» Ива-
на Грозного – монетка около 1 см 
(с ноготок), продолговатой формы, 
чаще встречаются серебряные, бы-
вают и медные. Интересно, что нет 
ни одной одинаковой «чешуйки». 
Штемпель был больше пластин се-
ребра, и удар попадал то в один 
край монеты, то в другой. Монетки 
получались неказистыми, поэтому в 
народе их называли «чешуйки» или 
«чешуя», и главным было не изо-
бражение, а вес. На одной стороне 
монеты изображался чаще всего 

всадник, реже мифическое живот-
ное или цветок. На другой стороне 
– имя князя и его положение (вели-
кий или удельный).

Близкие Владислава Викторови-
ча сначала не понимали «фишки» 
этого увлечения, но с годами стали 

относиться спокойно и теперь даже 
помогают в поисках нужных монет 
и марок. Коллекционер отметил, что 
порой самое ценное не сами монеты, 
а воспоминания о процессе поиска, 
особенно если в поиске были задей-
ствованы близкие и родные. 

Дети сотрудников нашего предприятия посетили самый зимний в Пе-
тербурге музей – «Фабрика елочных игрушек». Всем уже хочется 

новогоднего волшебства, ведь в городе уже стоят новогодние ёлки, 
развешиваются гирлянды!

Этот музей был придуман и построен для того, чтобы рассказать 
взрослым и детям об одной из самых интересных и поистине сказочных 
технологий – производстве стеклянной елочной игрушки. И не только 
рассказать, но и показать, и даже дать попробовать 😊 стать волшебным 
создателем самого популярного новогоднего сувенира – елочного ша-
рика.

Юных посетителей по сказочной новогодней стране провёл профес-
сиональный экскурсовод, который в увлекательной и развлекательной 
форме поведал о секретах ремесла стеклодувов и художников, пока-
зал, как празднуют Новый год в разных странах. Дети загадали самое 
заветное желание на Мосту Исполнения желаний. Безусловно, они сбу-
дутся!

Бесплатные билеты в музей были предоставлены нашему предприя-
тию руководством школы-интерната № 22 Невского района.  

Звонкие монеты прошлого

Зарядились новогодним настроением
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ОЧЕРКИ ИСТОРИИ (продолжение)

Комитет для строе-
ний и гидравлических 
работ (Гидравлический 
комитет), в который по-
ступил на рассмотре-
ние проект британских 
промышленников, был 
учрежден в 1816 году. 
Деятельность Коми-
тета отличалась мас-
штабностью замыслов 
и оригинальностью ре-
шения разнообразных 
гра до стро итель ных 
задач. Содружество 
выдающихся инжене-
ров и архитекторов 
определяло перспекти-
вы развития столицы, 
осуществляя в то же 
время преобразование 
центра города по за-
конам красоты и гар-
монии. Важная роль 
при этом отводилась 
благоустройству город-
ской среды, и посколь-
ку английский проект 
был связан именно с 
этой проблемой, петер-
бургские власти сочли 
необходимым узнать 
мнение инженеров ги-
дравлического комите-
та о предполагаемой 
полной замене масля-
ного освещения газо-
вым.

В августе 1819 года 
один из самых актив-

ных сотрудников ко-
митета французский 
инженер П.П. Базен 
представил простран-
ную записку, в кото-
рой рассматривалась 
не столько техниче-
ская стороны вопроса, 
сколько экономиче-
ская целесообразность 
перехода на новую 
систему освещения. 
Отмечая безуслов-
ные преимущества 
газового света, Базен 
выразил сомнение в 
том, что производство 
светильного газа в 
Петербурге окажется 
выгодным при значи-
тельных затратах на 
устройство такого ос-
вещения и с учетом 
того обстоятельства, 
что летними ночами на 
улицах невской столи-
цы зажигать фонари 
не требуется. Сравни-
вая Лондон и Петер-
бург, Базен напоминал 
о том, что в британской 
столице по вечерам 
происходят различные 
общественные собра-
ния, допоздна рабо-
тают магазины, кафе, 
питейные заведения. 
При такой напряжен-
ной городской жизни 
в домах и на улицах 

требовалось хорошее 
освещение. Иначе 
обстояли дела в Пе-
тербурге. Например, 
здесь торговля прекра-
щалась с наступлени-
ем сумерек: в лавках 
запрещалось зажигать 
какой-либо огонь, что-
бы, по возможности, 
избежать пожаров. 
Пойти вечером в те-
атр, на концерт, в го-
сти могли позволить 
себе в основном те 
петербуржцы, которым 
не нужно было возвра-
щаться домой пешком. 
Это было опасно, – 
вспомним трагическую 
участь героя повести 
Н.В. Гоголя «Шинель». 
Казалось бы, чем ярче 
уличный свет, тем 
меньше преступлений. 
Разумеется, Базен это 
понимал, но француз-
ский инженер не один 
год жил в Петербурге и 
неплохо изучил город-
скую повседневность. 
Он знал, что с насту-
плением вечера лишь 
немногие улицы (в пер-
вую очередь – Невский 
проспект) оживлены и 
многолюдны. Осталь-
ные превращаются в 
пустыню: жители за-
пираются в домах и 
вообще не нуждаются 
в уличном освещении. 
В этом отношении зна-
чительная часть Пе-

тербурга первых де-
сятилетий XIX века не 
отличалась от города 
петровского времени, 
и, по мнению Базена, 
светильный газ имело 
смысл провести только 
на центральные улицы 
и частично на Васи-
льевский остров.

В ноябре 1819 года, 
учитывая экспертное 
заключение П.П. Базе-
на, комитет министров 
вынес окончательное 
решение относитель-
но проекта Гриффита 
и Роттона. Британцам 
разрешалось произво-
дить работы по осве-
щению частных домов 
и казенных зданий, но 
государственная под-
держка им не была 
обещана.

Газовый свет
Английский проект. За и против. Часть вторая.
Рубрику ведет Лариса Михайловна Зару-
бина, член ассоциации искусствоведов при 
Союзе художников

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

В декабре свои 
юбилейные дни 
рождения отмечают:
Александр Константинович СМИРНОВ
электромонтер ЭРХП 2 6 декабря

Наталия Геннадьевна ЛЕБЕДЕВА
уборщица ЮЗЭР 13 декабря

Анастасия Сергеевна КАШТАКОВА
сторож ЦС 13 декабря

Елена Галиковна ЯРАНЦЕВА
уборщица СЭР 18 декабря

Алексей Олегович ИВАНОВ
электромонтер ЛЭР 23 декабря

Юрий Эдгарович ФРЕЙБЕРГ
машинист ТС  30 декабря

Пусть дела идут отлично
На работе, в счастье личном!
Пусть всегда сияет солнце,
Радость пусть стучит в оконце! 

1 ноября женился электромонтер ПДС Денис НОВИ-
КОВ

ДЕЛО ПРОФСОЮЗА

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

3 и 5 декабря футбольная команда СПб ГУП 
«Ленсвет» приняла традиционное участие в 

городских турнирах, организованных профсоюз-
ными организациями.

Хочется отметить огромный вклад всех фут-
болистов команды СПб ГУП «Ленсвет» хоть не в 
победные результаты прошедших соревнований, 
но в игру на уровне сильнейших первоклассных 
команд.  

Сборная СПб ГУП «Ленсвет» приняла традици-
онное участие в соревнованиях по бильярду 

Спартакиады Межрегионального профсоюза ра-
ботников жизнеобеспечения Санкт-Петербурга и 
Ленинградской области.

Честь городского предприятия защищали: за-
меститель директора Васильев В.А., водитель 
Транспортной службы Зайцев А.А. и инженер 
отдела закупок Вилль-Шумкова М.А. По итогам 
соревнований Мария Вилль-Шумкова заняла по-
четное серебро в личном первенстве, а в общем 
зачете наша команда заняла шестое место. Ма-
рия показала отличный результат, как оказалось, 
неспроста – папа Марии является мастером спор-
та по игре в бильярд. Мария поделилась, что в се-
редине 2000-х занималась бильярдом в течение 
трех лет.

Всего в соревнованиях приняли участие 15 
женщин и 30 мужчин крупнейших петербургских 
компаний. Первое место в соревнованиях по би-
льярду заняла команда ГУП «ТЭК СПБ». 

6 декабря при содействии СПб ГУП «Ленсвет» 
для воспитанников школы-интерната № 22 

Невского района была организована познава-
тельная экскурсия в  новейший технический му-
зей Санкт-Петербурга - музей железных дорог 
России, открытый в октябре 2017 года вблизи 
Балтийского вокзала. Старшеклассники уви-
дели настоящие паровозы XIX века, посидели 
в кабине машиниста и даже побывали под па-
ровозом. Своими глазами учащиеся увидели 
тепловозы и электровозы, различные пасса-
жирские вагоны. Экспозиционная площадка 
познакомила юных посетителей не только с 
прошлым и настоящим железных дорог, но и с 
перспективами развития одного из важнейших 
средств сообщения России.

Школьники  остались довольны  походом в 
музей, часть из детей вспомнили первое в их 
жизни путешествие на поезде в Москву, орга-
низованное весной при содействии  городского 
предприятия. 

Так держать!

Серебро в личном первенстве

Знакомство с 
историей железных 
дорог

Петр Петрович 
(Пьер-Доминик) 
Базен (1786—1838), 
с 1810 по 1834 гг. на 
службе в России


